

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

LUNES 23 DE ABRIL DE 1810.

ALEMANIA.

Márgenes del Elba 10 de Marzo.

Cartas particulares de Viena anuncian que se concluirá brevemente una alianza ofensiva y defensiva entre el Austria y la Francia, en la que entra tambien el hado de la Turquía.

Hanover 24 de Febrero.

Muchos cuerpos de tropas francesas pasaron por aqui hace pocos dias, y aun esperamos otros. Seis regimientos de caballería quedaron acantonados en las márgenes del Elba.

ESPAÑA.

Badajoz 4 de Abril.

El ejército ingles que se hallaba en Viseo ha hecho movimiento, internándose en Castilla.

En breve esta ciudad, tan amante de la virtud y patriotismo, tendrá la satisfaccion de ver en su recinto al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Orense, que pasa á ocupar su lugar en el Consejo supremo de Regencia, no habiendo querido, segun nos aseguran, hacer el viaje por mar, en atencion á sus achaques.

Del mismo lugar 6 de idem.

Los valientes habitantes del valle de Aran sostienen la

lucha con la mayor gloria: ni un palmo de tierra han pisado aún los franceses en él, y cada día pierden considerable número de gente en sus tentativas. Ultimamente les han intimado la rendición, y la respuesta ha sido: *que prefieren la muerte á la esclavitud francesa*. Irritado el enemigo de esta contestacion, atacó con la furia que le es natural; pero fué vergonzosamente rechazado con pérdida de consideracion; y los habitantes del Valle, introduciéndose en Francia saquearon y quemaron tres ó quatro aldeas, trayéndose crecido número de cabezas de ganado.

Sabemos con la mayor complacencia que los gallegos estan fabricando cureñas acomodadas á su terreno, para tener la ventaja de conducir ellos su artillería por los pasos impracticables para el enemigo, si este intentase alguna vez introducirse en aquel Reyno.

Han llegado á esta ciudad los Excmos. Señores D. Juan Oliva, canónigo cardenal de la santa Iglesia de Santiago, y el Sr. Quiroga, vocales de la Junta superior de Galicia establecida en la Coruña, á tratar asuntos interesantes á la salud de la Patria con la suprema Junta de esta Provincia, y con el Excmo. Sr. Marques de la Romana.

Idem 7 del mismo.

La Junta suprema de esta Provincia acaba de recibir de la de Ciudad-Rodrigo la carta siguiente.

Excmo. Sr. El teniente coronel graduado D. Julian Sanchez, comandante de la partida de guerrilla de caballería de esta plaza, ha conducido á ella en resultas de su última salida veinte y tres prisioneros franceses con un oficial, y entre ellos quatro dragones con sus caballos que aprehendió en las cercanias del lugar de S. Muñoz, á ocho leguas de distancia en la Calzada de Salamanca..... Ciudad-Rodrigo 2 de Abril de 1810."

La division de Regnier ocupa actualmente los pueblos de Medellín, Villanueva de la Serena y D. Benito, en donde tiene su quartel general: su retaguardia salió el 5

del corriente de D. Alvaro y Valverde para Guarena, donde se conserva.

El Sr. Ballesteros se retiró para Zalamea la Real (en el condado de Niebla) dexando algunas tropas en Ronquillo, y en los puntos de Sierra-Morena, comandadas por el Brigadier Contreras. Sus tropas se habian adelantado ya hasta cerca de Sevilla, á cuya municipalidad pidió raciones el 31 de Marzo.

Las avanzadas de O-Donnell entraron en Mérida el 5 del corriente, y á legua y media de esta ciudad tomaron al enemigo 1500 raciones que habia pedido para Medellín. Este sigue en sus posiciones; y la division del Sr. O-Donnell les ha presentado dos veces la batalla, sin que hayan querido admitirla.

Por cartas de Cadiz sabemos que el Excmo. Sr. Duque de Albuquerque está nombrado Embaxador extraordinario cerca de S. M. B., debiendo tomar el baston del exército de su mando el Sr. Blake; y el Duque del Parque, ó Lacci, irá á mandar el reunido por Blake.

La desercion del enemigo en el principado de Cataluña es extraordinaria: 1900 se han pasado á nuestras banderas en cortisimo número de dias.

Santiago.

"Sr. Editor del diario Compostelano y muy Señor mio: desde que me retiré á pasar la semana Santa á este pueblo de Retorta para cumplir con las obligaciones de Católico, no pude escribir á vm.; pero lo executo ahora, diciendo que D. F. G. sugeto de providad, desde las inmediaciones de la Bañeza en 8 del corriente me dice lo que sigue:

"Los franceses, que en todos estos pueblos anunciaban tomar pronto á Astorga, ya se van desengañando de que no puede ser; y lo que principió á ser sitio, es ya solo un bloqueo, y espero luego de tener la satisfacción de comunicar á vm. que dentro de poco no será nada. Son muchas sus atenciones, estos últimos dias se reunieron algunos en la Bañeza, cuyo número no puedo asegurar; pero si que como unos 1500 pasaron á Leon, desde donde por Carvajal de la Legua, la Robla y Buiza es regular

» pasasen, á pesar de la mucha nieve que tiene el puerto
 » de Pajares, á reforzar á Bonet que pedia socorro. Todos
 » los granos se apropian; y con motivo de estar todas las
 » barcas del Orbigo descompuestas han tomado la ruta por
 » el puente de Cebrones para venir á estos valles en donde
 » todo lo aniquilan, segun costumbre: antes de ahora to-
 » maron razon exácta de los granos y ganados que tenia-
 » mos los naturales, y habian asegurado partiriamos; pero
 » esta palabra la cumplen como todas las demas, pues no
 » saben mas regla en la aritmética que partir por enterc:
 » ayer á mi solo me llevaron 40 fanegas de cebada, y á
 » pesar de tener dos enfermos de peligro no me dexaron
 » una gallina ni una botella de vino: las requisiciones que
 » hacen (si es que así pueden llamarse los desórdenes) todas
 » las conducen á la Bañeza. Los que en numero de 400
 » hace tres dias componian la guarnicion de Benavente son
 » muy jóvenes, de poca figura, y los mas de ellos con sar-
 » na: en Sta. Cristina han hecho de la parte de allá del
 » rio tres casetas con varias zanjas, y tienen centinelas avan-
 » zadas: hace dos dias oí á uno que venia de Benavente,
 » y parecia mas bueno que los demas la expresion siguien-
 » te: "El emperador pide 400 hombres para el norte, fut:::
 » En todas partes nos vá mal, quiere acabar con la Francia."

Todas estas noticias deben animarnos cada vez mas y
 mas, y por lo mismo espero que vm. así lo manifestará
 al público, para que animado continúe con la gloria inmor-
 tal que en todo el orbe adquieren los Gallegos, sacrifi-
 cando en obsequio de la Patria sus intereses y comodidad,
 pidiendo al Dios de los exércitos, como yo lo hago en esta
 semana Santa en mi retiro, nos conceda repetidas victorias
 para acabar con la canalla.

Queda de vm. en este lugar de Retorta el dia 19 Jueves
 Santo. Su Servidor y amigo Q. B. S. M.—El Patriota con-
 sabido."

AVISO.

Todos los buenos Patriotas que contribuyan al bien de la
 Nacion por medio de donativos, deberán entregarlos en lo su-
 cesivo á D. Diego Andres Garcia, Tesorero de la Junta de arma-
 mento y subsidio de esta ciudad; vice en la Puerta del Camino.